
盛岡市まちづくり評価アンケート

集 計 結 果

（自由記述編）

平成28年３月

盛 岡 市

 
質  問  項  目 

問15  避難場所について（２）（その他欄）  
 
問17  防災意識について（２）（その他欄）  
 
問38～40，42 景観について （理由欄） 

 

問45 盛岡の水について（その他欄） 

 

問47 利用交通手段について（２）（その他欄）  
 
その他全般  

 
※同様の記述内容は集約し，記述内容の後にカッコ書きで件数を記載しています。 
  



問15　避難場所について（２）（避難場所をどのように知ったか：その他欄）

記述内容
標識・看板・掲示板・ポスター（16）
町内会・自治会（28）
家族から聞いた（４）
回覧板・地域の広報（７）
学校（２）
防災訓練・防災講習会（２）
近くにあるから（３）
自分で確認（２）
以前から知っている（２）
人から聞いた（２）
ホームページ（３）
暮らしの便利帳（２）
あんしん連絡パック（１）

問17　防災意識について（２）（災害対策について：その他欄）

記述内容
子どものオムツやトイレットペーパーを買い置きしている。
防災バックを用意している。
東日本大震災で意識は少し変わった。
車の給油を常に満タン状態にしている。
暖房器具，卓上コンロ等
トイレットペーパーを少し在庫している。
お薬手帳など
雫石川の御所ダムから明治橋付近までの堤防の充実（現在土手であり危険）
盛岡市あんしん連絡パック
家族内でどこに避難するか話し合っている。
５年もたち，半減しました。
予備のガソリンあり，近所の歩行困難な老齢者を知っている（助けに行く気でいる）。
キャンプ用品を持っている。
町内会の訓練等を受けている。
テレビ，ラジオなどで情報を常に注意している。
放射能汚染等で首都圏避難。そのまま移住。

問38　景観について（１）（誇れる市街地の景観がある（ない）とする理由欄）

記述内容
「１．強く誇れるものがある」と回答した方の理由
中津川の遊歩道，自然を肌で感じられる。
市街地にとてもきれいな中津川です。誇れます。
北上川，中津川，高松の池や岩手山を見られるスポットは素晴らしく，「桜山」や八幡町，紺屋町，鉈屋町も
味わいがあるいい街だと思います。
商店が多い。公園が美しい。
旧岩銀付近
「２．ある程度誇れるものがある」と回答した方の理由
中津川がすてき。街の中に川がある。
岩手山（でも無計画なマンション乱立で台無し）と清流（でも無計画なマンション乱立で台無し）と街並みが
あったのに…丸竹や多賀残せなかったものでしょうか？
月1回の通院のとき。
盛南地区。岩山からの景観。
・岩手山の風景
・中津川の清流にサケ・アユが見られる。
夕顔瀬橋または旭橋からみる岩手山がきれいです。
川沿いの風景がきれいだから。古い建物も残っている。
中津川，白鳥
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「３．どちらともいえない」と回答した方の理由
上の橋から見える岩手山がマンションが建ち見えなくなった。
誇れるものが沢山あるのですが，その利用の仕方，ネーミングに最近疑問を感じています。周りの方々も
言ってます。
春になれば花のバスケットを市はあちこちにかざっていますが私達は老人になれば上の方を見て歩くより
下の方に気をつけて歩かなければなりません。あちこち歩く道路は穴があきもう少し老人も歩きやすい車い
すも通れるような歩道にしてほしいものです。
高層マンションが多すぎて景観が良くない。
景観をできる場所がない。
「４．あまり誇れるものがない」と回答した方の理由
盛岡城跡公園を例にとると，木々がだいぶ成長し，石垣の美観が損なわれている。
観光地としての経済効果が弱い。
20年ぶりに盛岡に戻ってきましたが「大通商店街」の変わりようにびっくり！ カラオケと居酒屋だらけといえ
なくもないくらいに「夜」の街になった感じがします。若者にとっては良い街！？ か。
他県の友人をどこに案内したらいいんだろうと良く思う。
統一感がない。虫くい状で行ってもどうかと思う。
建物の色，歩道の旗，電柱サイン，電柱の地中化，道路ライン
初期の都市計画の失敗
あるがままという印象を受けます。手入れやお金がかかっていない感じがします。
聞かれた時にすぐに答えられないから
・北山の寺町通り・盛岡内丸県庁前（中央通）・盛南→杜の大橋からのイオン盛岡までのロードなど　街がき
れいです。
市街地つくりにはいわゆる核を作ってその廻りの地域を平等に資金を使って投資すること。
誇れるレベルの景観は中津川と岩手山の遠景のみである。
マンションが多すぎるし統一感がない。
知人，友人，いとこが来たときに誇って案内できる場所がない。
ビル，マンションばかり建てられて市がリードして景観する街並みとすべく努力すべきである。
どれも規模が小さく観光地化していない。※アピール不足，保存環境。わざわざ見に行こうとは思わないし
友人が来ても連れて行けない。。
街らしい感じが特にない。
他県の知人を案内できる場所があまりないように感じるため。
市街地の景観という概念が分からない。関東の小都市出身者の私からすると，それと全く変わらない。県都
の良さはあまり感じない。
ないものはない。
市中心部のマンション，盛南地区の開発は全国どこに行っても同じ風景がみえる開発となっていること，古
くからの寺社など保護，昔からの建物の保護・再建やお蔵の再建できればいいと思う。→所有者の努力だ
けでは維持できないでしょう。
目立ってこれというものもがない。
城下町と新県都市を区分して高層ビルの建設はやめてほしい。
岩手公園をはじめ，もっとすばらしい景観となりうる場所がたくさんあるのに生かしきれていない。
家の近くに散歩に行きたい。寺，神社，公園のようなものがなにもない。休むところもないです。
特徴がない（普通）
高いマンションなどが多すぎていまいち。
他市に旅行に行く事があります。まず駅に降りるとその市の特徴的な建物を目にすることがありますが当
市にはそれに該当するものが…
大通り商店街に元気がない。
・盛岡城跡公園二の丸，三の丸などからは何も見渡せない。視界を防げるビルあり。
・「観光客の方が何も見えない」と云われてはずかしい思いをした。（せっかく説明したのに）
・歴史的遺跡（物）が，あまりに断片的（コマギレ）。広がり繋がりが無いと思う。
・消滅しない内に支援し，景観維持に努力すべきです。（これらはなりゆきまかせに放置した結果と思いま
す。）
・山と川の自然の配置に恵まれた地勢は，この事自体が宝なのですから，市民に認識させ美しく維持する
努力を!!皆で。
マンションだけでユニークさがない。
盛岡市民以外に特別見て欲しいと言うところがない。もっともっとアピールが必要⇒例えば，岩手山を見る
場所，その他各資料館等，寺，公園，動物園，山，川，湖，温泉地，スキー場。※観光客にアピールして下
さい。
建物がバラバラ，道路せまい。
他県にくらべこれと思うところがない。
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記述内容
大通商店街など，古くからある地域の整備もして欲しい。飲み屋ばかりが増えているのが気になる。
個々の景観には素晴らしいものも多いと思いますが，都市として統一感がなく盛岡らしいという印象を受け
ません。
盛岡駅を降りて，入ってみたい商店など近くにない。
①開発・取り壊しなどで失われた文化的景観
②業者の利益に与した施設建設
③歯が抜けたような空き地の多いさびれた市街
④盛岡らしい文化的魅力が薄れ，どこにでもあるような土建業者の手になるありふれた景観に…
中央公民館の紅葉と岩手公園のさくら以外に思いつかない。
マンションの乱立，景観を考慮しない街並。どういった景観を目指しているのかまったく理解できない。もっ
と歴史を感じる街並にしてほしい。
盛岡といえば…という場所などまったく思いつかないため。
他県からの来訪者に各所を聞かれても答えられない。
他所と比べて優れているとはいえない。
開運橋からの眺めで柳の木を全部切ってしまったのには，とても残念に思いました。
北国なのに道がせまい。バス等のPがない。一方通行が多い。
商店などの看板や建物の外観などが派手，統一性がない，など地域景観を考えていないと感じる。
強く心をひかれるような所がない。好きな街ですが，全て中途半端な感じがする。
統一感がなくバラバラ。
特に素晴らしいと思えるものはないから。
古い建物等の補強，保存，取得，資金援助，不足
何かがわからない。
これといった魅力がない。
自分自身があまり見たことがないから。
殺風景なため
構想建造物が増えて景観が損なわれている。
城下町らしさをほとんど感じさせるものがないように感じる。青空駐車場があちこちあるのは昔の歴史ある
建物が壊されてしまったのでしょうか。
「５．全く誇れるものがない」と回答した方の理由
誇れるものは多くあるが，観光として成り立たないものばかり。
ないものはない！！
マンションが多すぎる。
盛岡駅西口が思っていた程，開発，発展しているように思えない。盛岡南地区を，さらに開発を進めて欲し
いです。
盛岡を観光したいがおすすめのスポットはありますか？と聞かれても全く観光客への受け入れ態勢が整っ
ていない所ばかりでどうぞ勝手に行って下さい的な場所が多すぎる。せめて盛岡の城跡に城を築き名所に
して欲しいと切に思う。観光課は何をやっているのでしょう。しかも何故盛岡に百貨店が川徳だけなのか癒
着があるとしか思えない。
市街地に行かないので解かりません。
興味がないから。
他都市から来る人に「すごい」「きれい」「いいね」など言われたことがない。
盛岡はどうありたいのか伝わらない。開発でがっかりです。もっと考えよう。
盛岡の街は盛岡城を中心として出来たもので，地域住民の象徴，誇り。景観のシンボルとして盛岡城の再
構築が必要と思います。郊外の大型店舗に負けるな。
景観を全く無視した無計画なマンション建設！建設可能なエリアや階数制限すべき！
あるのかもしれないが，市内に居住している身では，その類の広報にふれることがないように思います。盛
岡城再建を検討したいものです。
観光名所のようなものがない。他見から友人がきても連れて行くところがない。
人が少なくさびれてきている。
市内に高いマンションが多く景観が良くない。
行政が景観に対する力の入れ方，センスがない。
殺風景。若者には向かない。
首都圏や関西などと異なり，遊ぶ場所がない（例：東京ディズニーランド，イオンモール幕張新都心，東映
ヒーローワールド，ＵＳＪなど）。選択肢がないから。
景観を求めて観光客がくるべき特徴ある景観といえるところは他の都市にくらべてないから。岩手山は素晴
らしいが市街地ではない。
逆に何が誇れるか聞きたい。また，「何に対して」誇れるのか不明。
日本三景，世界三景に近い景観がない。世界に日本に誇れる景観がない。

- 3 -



記述内容
あるんですか。

問39　景観について（２）（誇れる田園や丘陵地の景観がある（ない）とする理由欄）

記述内容
「１．強く誇れるものがある」と回答した方の理由
岩山
りんご畑
あるけど見せ方が悪い。
市街地は無いが，田園，丘陵地は沢山ある。
岩山からの展望
畑，公園，たんぼ
岩手山を見ると心がなごむ。
岩手山
「２．ある程度誇れるものがある」と回答した方の理由
日戸峠から岩手山の展望がすばらしい。
盛岡の景観好きです。実家太田方面しか知りませんが。
もっとアピールしてください。
夕顔瀬橋から見た岩手山。北上川のきれいな川。
岩山
「３．どちらともいえない」と回答した方の理由
田園という意味が不明。昔と今ではちがうのではないか。
「４．あまり誇れるものがない」と回答した方の理由
中高層建造物が多く，景観を阻害しているように思える。
ここ数年郊外にある田園や果樹園がなくなりそこに宅地が整備され岩手山を含む景色が美しいところが少
なくなっている。
他の東北の地域と比べると中途半端かと？
ただの田舎の風景を誇れ！といわれても困る。
見慣れているせいか特別魅力があるとは思わないから。
あまりないから。
思えない。身近に感じないから。
ごく普通の地方都市だから。
美田が少ないように思う。
盛岡城跡が生かされていない。
思い浮かばない。
知人，友人，いとこが来たときに誇って案内できる場所がない。
昔はあったと思うが今は開発が進んでなくなっている。
整備不足，逆にどこがありますか？
私自身がわからない。
思い浮かばなかったので。
よくわからないから。
盛岡の田園や丘陵が特に誇れるほどの景観と思っていない。
住宅地が増え，田園が少なくなっている。
20数年ぶりに住み始めたばかりで知らないだけかもしれないが，道路拡張等で田園風景がなくなったと感
じている。
どこ行っても普通のものと思う。
市民等が利用できてこそと思います。
田園や丘陵地といっても，盛岡の景観として思い浮かぶものがない。
市というより郊外にあり，交通の便が悪いと足は向かない。
都市計画で誇れる田園や景観をなくし，高層ビルが多くなり・・コンクリートの塊を造らないでほしい。制限を
かける事。
開発，区画整理で盛岡らしさがなくなった。つまらない町並です。
まわりは家だらけでなにもない。
中途半端
コンパクトシティを造るべきで，田園を余り市街化に開発すべきではない。
普通の景観で十分
近隣市町村に比べれば減っているから。
「誇れる」というとないと思う。
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記述内容
思い浮かばない。
質問の内容にあてはまる場所が思い浮かばないから…
身の回りにない。
再開発の状況を見ていると，以前ここが田畑であったことを思うと，本当にこれで良いのかと考えてしまう。
雫石や八幡平にはあるが…？ 玉山の岩洞湖はいいですね。
思い当たる場所がない。
すぐに思いつく景観がありません。近隣にはあるのに。
他と比べ特徴のある場所が思いつかない。
指定管理者や「ボランティア」まかせの責任感を欠く管理体制。
よく知らない。
誇れるか？ と聞かれると，見慣れているせいかもしれないが，そこまでではない。
ただ自然にまかせているだけでPR不足。
知らせないとわからないし。
郊外は普通の田園地帯で特別誇れる景観とは思えない。廃屋も多い印象あり。
開発といって畑，田んぼの宅地化が激しい。
何をもって言うのか（場所含み）わからない。
よく知らない。
「５．全く誇れるものがない」と回答した方の理由
田園，丘陵地がよくわからない。
観光案内所が隣接してないしＰＲもほとんどない最低だと思う。
田園は景観を楽しむものではないと思う。農業者のものであると思う。
すぐ思い出せないから。
他県と比較して
岩手県としてはあるが，盛岡市としては何もない。
全く思い浮かばないので
誇るものではない。
あるからどうなんだと思う。
なんとなく。
思い当たる場所がない。
その景観を市内で見たことがない。
どこも知らないから。
岩山しか思いつきませんでした。
2016年３月26日開通の北海道新幹線により，盛岡はただの「通過都市」になる。

問40　景観について（３）（誇れる山間地の景観がある（ない）とする理由欄）

記述内容
「１．強く誇れるものがある」と回答した方の理由
岩洞湖
岩手山
岩山に行ったこと，景色よかった。
あるけど見せ方が悪い。
岩手山を見れる場
岩山や高松の池，中津川等
どこから見ても岩手山がきれい。
岩手山，姫神山は盛岡の誉れである。
岩手山
岩手山が見える。
「２．ある程度誇れるものがある」と回答した方の理由
毎日見ている岩手山はステキ。
もっとアピールしてください。
姫神山，岩手山，南昌山など
「３．どちらともいえない」と回答した方の理由
（記述なし）
「４．あまり誇れるものがない」と回答した方の理由
山間地の景観のイメージがない。
盛岡にはないと思う。八幡平市や花巻,一関にはある。
岩手山くらい。
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記述内容
誇れるような山間地が思い浮かばない。
何となく
山間地の景観で思い浮かぶ場所がない。
逆にどこが？と聞きたいくらい。
市民等が利用できてこそと思う。
思い浮かばない。
盛岡の里山を大事にする習慣を
自宅からは遠すぎる。歩いていけない。
あまり見たことがない。
岩山からの景観だと思いますが設備がなんともおそまつ!!
普通の住居で了承
しいて言えば外山森林公園のあたりかな？山間地の景観って何？
質問の内容にあてはまる場所が思い浮かばないから…
身の回りにない。
思い当たる場所がない。
よく知らない。
インパクトが強いものがない。
わからない。
「５．全く誇れるものがない」と回答した方の理由
全く思い浮かばないので。
誇るものではない。
誇れはしない。
市内にはない。遠くの景色は盛岡ではない。

問42　景観について（５）（改善したい景観がある（ない）とする理由欄）

記述内容
「１．とてもそう思う」と回答した方の理由
県立美術館，先人記念館，埋蔵文化センター等である。セントラルパーク内のドックランは非常識である。
盛岡競馬場を廃止し，そこに移転してほしい。お布嫌いな人が多数で散歩にも行けない状況である。さら
に，埋蔵文化センター前からか原敬記念館まで，桜並木か松林の道にしてほしい。いずれセントラルパーク
内は日本庭園を望む。
特に市内の看板の連立にはガッガリします。もう少し考えた方が良いと思う。せっかくの景観が台無しです。
民家があっても側溝などがちゃんと出来ていないし，市道であっても舗装にならず雨が降ると穴になって水
がたまり雪が降ると雪かきがしにくく体力を使って時間もかかり大変。
マンション（高いビルが多い）※地方の景観が悪くなってきている。
歩行者専用道路が歩いて楽しくない。小川が流れていたり柵がきれいだったり工夫はたくさん出来ると思
う。
どこからでも岩手山が見える景観を守って欲しかった。高層建築物は，意識して造らないようにして欲しい。
都会の真似する必要はない。
くずれかかった空家，シャッターが下りたままの店などがおおい。車道と歩道が分離されていない道路。
あっても美しくない。
大通の日中の姿がさみしい。少し見直しが必要かと思う。
岩手公園，盛岡公民館に行った時の事　お花見　紅葉
景観を全く無視した無計画なマンション建設！建設可能なエリアや階数制限すべき！
電線の地中化で景色がより鮮やかになるのでは。城下町なのに石垣だけでいいのかな～。
空き家が景観を損ねているので有効利用した方がいい。
歩道整備にお金をつかってほしい（花よりも）
・問38と同じ。　・盛岡駅東口の大混雑。
交通の要所である盛岡ＢＣ。老朽化しているのでは？国体前にどうにかならないかと。
建築物の高さ制限
看板が大きすぎる。
高層マンションが増えて「岩手山」が昔に比べて見えない。
開運橋や岩手公園から岩手山を眺める時高いビルが景観を損なっているのが残念です。
４号線バイパス，西バイパスの通り沿いの「看板の海」!!
パチンコ屋のバカでかいＬＥＤ看板は要撤去だと思う。
開発ありきだから。
大通りの居酒屋のネオン街
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記述内容
高層ビルが多くなり景色が見えづらくなっている。ビルの高さを制限すべきと思う。
奇抜な色の建物やコンビニ，マンションが景観を損ねるように建設され，せっかくのもともとの風情ある景観
が台無し。。。というところがけっこうたくさん見られるから。もったいない。
電線がとても多いので景観を損ねていると思う（地下に埋めることはできないのか？）
恵まれた景観をマンションの乱立や高さでこわされている。
盛岡駅を降り立った印象が暗いので，開運橋までの道路を拡張子，開放的な空間を作った方がよい。
パチンコ店の道路から見える所にある動画の宣伝広告はやめた方がよいと思います。
道路と道路間が草だけ生えているが，ラベンダーなどの宿根草を植えて道端をきれいにしたい。毎年マリー
ゴールド，パンジーやサルビアなど一年草を植えないで，宿根草を植えると経費もかからず毎年の楽しみに
なると思います。
パチンコ屋が多すぎる。小岩井近辺のラブホテルの看板が目に余る。最高級の観光資源のそばにあの看
板群は非常にもったいない。子どもも来る場所なので何とかして欲しい。
商店等看板の色，各人の屋根の色，みんなまちまち。これを統一したらとてもきれいな街景観になると思い
ます。
観光バス市内めぐり等あれば…観光ガイドOBの方に協力等得る。マイクロバス使用可。祝，土，日利用。
盛岡らしさ，城下町らしさを維持する為の条例もなく開発や取組にもコンセプトなどを感じない為。
盛岡は全国で14位くらいに住みたい都市だといわれているので，駅近辺をもう少し景観よく，魅力ある店を
構えて欲しい。
・マンションの乱立
・盛岡バスセンターの昭和レトロな雰囲気をいかした街づくり
青い看板（行き先が書いてある）が少ない。来盛者にわかりづらい。
高層ビルに規制をかけて城下町的情緒のあるまちづくり。
・駅前から中心街へ向かう道が悪路
・旧盛銀本店の工事中，ブルーシートでおおわれ景観に配慮（レンガ柄にする，写真をプリントしたものに）
するという視点がないと思いました。
中途半端な街並。テーマを感じられない街並であると思う。マンションを乱立させないで欲しい。
盛岡城址公園のまわり，ビルだらけなのが。
古い物と新しい物が混在しているが，保存に対してメリハリがない。
電線の地中化。無秩序な商業看板。
市政方針が行き当たりばったり。国や国内社会の動向，流行に流され，確固とした根拠・決意がまったく感
じられない。
道路の脇の街路樹が車が出入りするときに見づらいことが多く，事故を誘発する要因となっている。
・前述の屋外広告物
・都市緑化の推進などを望むから
景観もそうだが，盛岡は第二次大戦に本格的な空襲を受けなかったため，道路に袋小路が乱れいってい
る。仮に第二次大戦中に盛岡が原爆投下，東京大空襲のような焼け野原になっていたらどうだったのかと
思う。
沿道の草や木の手入れ不足。他から来た人に恥ずかしい
盛岡城跡公園のトイレが旧式で今の時代に合わない。また，未舗装部分や急な坂道や階段へ手すりが必
要だ。
選挙用のポスター。落選したものがよく長くある。
ゴミがたくさん落ちている。張り紙が古くなり破れていたりするのにそのままにしている。正直あまり見た目
がよくない。
市中心市街地の道路を整備し，近代的な街並にすべき。
「２．どちらかといえばそう思う」と回答した方の理由
愛宕山の展望台について特に周辺の樹木が繁茂する季節で市内全体の視界が阻害され展望がきかな
い。状況に応じて伐採も考えてほしい。
・高層建築の規制
・緑をもっと多く
マンションなどが増え眺めが良くなくなっている。チェーン店が増えて，どこも似たような感じになってきてい
る。
橋の上，路肩等に袋ごとゴミを落としていく心無い人がいる。
高層マンションなどが，その地域にそぐわない所に建設される。
高さ制限の解除
注目できるものがない。自慢できるものがない。
良いと思えるところがあまり思いつかないから増えると良い。
開運橋などの色彩の問題
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記述内容
電線，電柱によって岩手山がせっかく見えるところでも景観が損なわれている。道幅，冬期間の積雪の面も
含め地中化に力を入れて欲しい。
狭い道路の電信柱がみだぐないので地下に移したほうがいい。
路駐自転車が多い。
しかし個人所有の場合もありすぐに改善とはいかないのでしょうね。
公園の整備が行き届いていない・四十四田公園など。
電柱の地中化
都会的ですが統一感がない。又，道端の雑草等の排除が必要。
工事中の場所（公道）が多い気がする。長い間工事用の道具（標識やポールなど）が出ていて景観が損な
われるのでは。
放置自転車などが多い。
岩手公園から遠くの山々が見渡せるようにする。
街の中心部に高層マンションが多すぎる。
案内が少ない。
盛岡市で誇れる建物や場所の説明板の統一化
桜山神社前の戦後入居された商店の撤去，堀内は緑地化すること。
いまいち中途半端な感じがあるので。
マンションの林立
岩山の北斜面だが，見事なすすきの草原だったところを切り拓いて道路を作ったり桃を植えたりしている。
市中心部のビルの高さを考える。盛岡城跡公園からの景観を大事にしたい。
中津川や米内川に中州が多くあり川の流れが見えない。
盛岡城公園より岩手山が全部見えるようにしてほしい。
開運橋の川原の木を最近切ったことが残念。自然を守ってほしい。市街地にきれいな川，緑が多いことが
盛岡の誇れる景観であると思うから。
屋外広告物の表示板・設置版
廃墟の放置
看板の制限
刺繍深部のマンション，市周辺部の開発手法と空き家，建築物や道路周辺の木の手入れ，市内を流れる
川の利用と川辺の市民の利用がしやすいことが大切，旧競馬場跡地の利用勝手の悪さ。
駅前の北上川河川敷や岩山の詩歌地区など。
緑を増やして欲しい。
路上看板の設置，建物の色
愛宕山展望所に行ったら，草木が生い茂り展望無し。
観光客の方々にどこに何があるかわかりにくい。
盛岡駅前の高層マンション。見るたびに美しくない。盛岡には似合わないと感じるのですが，私だけでしょう
か。
高層マンションが増えてきて景観が悪くなってきた。せっかくきれいな岩手山の写真を撮ろうと思うとマンショ
ンが邪魔する感じがある。高さの制限をして欲しかった。
テレビで説明している場合，場所の説明がやや不足。
市内から岩手山が見られなくなったビルが多い。岩手公園から岩手山を望めなくなった。教育会館ビルが
高いため。
小鹿牧場＝際権頭＝利用法について。
電線が景観を損ねている。岩手山をとろうとしても電線が邪魔している。電線を埋めると，道路も広くなると
思う。
道路，特に県，国道の中央帯の雑草をこまめに刈って欲しい。とてもだらしなく見える。
道路脇の樹木と電柱，電線の混雑ぶりの是正が必要です。車の運転に，見通しが悪く，危険を感じます。
急に高いマンションが建ち，岩手山が見えなくなったりしている。
県立美術館から見る岩手山をさえぎる建物
送電線の地下埋設を進めてはどうでしょう。狭い盛岡の道路に電信柱は，景観も悪く車の運転にも障がい
になっていると思う。
電線を少なくし地下ケーブルに。
１　岩手山の景観を防げるビル等
２　岩山展望台周辺の松林
電信柱が景観と交通の安全を害している。
下小路中のため富士見橋から岩手山が見えない。
景観も大切だが，この少子高齢化時代に，中心市街地の活性化やコンパクトシティに力を入れるべきでは
ないか！中心部の人口を増やさないと大変な事になる！
電柱，電線
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記述内容
盛南開発地域に進出した大型店等の看板に大きさやデザインの点でセンスのないものあり。
高さのあるビルが多くなり山等が見えにくくなった。
ハンギングバスケット似合ってないところがあると思う（無い方がいいような…）あるいは県内市内の生産者
の花や花器を使うなら意義がありますが…
名勝としたい場所までの途中で道が狭い，電柱が邪魔なところが多い。
川と山を中心にしたい，建物が邪魔。
街路樹の剪定が悪い。
電線地中化。道路横断部だけでも埋めるとスッキリすると思います。
歩道や車道の雑草が伸びている。ゴミが落ちている。
本宮地区は情緒がなくてつまらない。
中心街はプランター等が設置され景観も良いが，市街地を離れると公共施設の周りでも雑草がのび放題で
あったりとギャップを感じる。プランターはとてもきれいだが手入れもかなりだと思うので，全体的に範囲を
広げ，分散させてもいいのではないかと思います。
マンションだけでユニークさがない。
景観について市で市民，観光客にアピールが必要。何かやってますか？⇒やれ!!
何年も使用されていないと思われる店舗など見た目も汚くごみが放置されている。改善が望ましい。
高い建物が景色を邪魔している。
屋外広告物がどの都市とも変わらない。
50～100年の計画を立て道路網の整備，城下町の解消
ある程度統一性を持たせた方が魅力が増す。
看板等が多い。
古い建物など使用されていない物は再利用するべき。ただのみすぼらしいものになってしまうし恐い。
新幹線から見た街の風景がもっと美しくなることは必要と思う。
信号機が多すぎる。
空き家
高いビルやマンションで岩手山が見えなくなったから。
旧市街地ではなく，郊外にある商業施設の派手な看板広告と電光掲示板。
城下町なら城下町に近い雰囲気にしても良いと思う。
駅前が活気に乏しい気がする。
統一性のない町並，盛岡駅から大通，中央通，中ノ橋通等の市街地は，城下町らしさを全面に出し用途別
に条例をもって建物の高さ，色彩とかをそろえ，歴史的建物も点在させず移築するとか市民の憩いの場とし
て観光地として統一性を重視したつくりにして欲しい。
マンションやビルで盛岡の街から見る風景（岩手山）が見えない。
・道路が悪いところがある。
・古い建物が使われず，そのままになっているところがある。
・外灯が少なく，夜暗いところがある。
古い家屋がそのまま残っている。
開運橋交差点のビジョンの動画音声がせっかくの景観の妨げになっている。
歴史的建造物のとなりにマンションが建つなど，連続性，一体性への配慮に欠ける。
パチンコ屋の看板はいらない。
①庄ヶ畑のゆぴあす付近の廃品回収業者の廃品の山は見苦しい。
②道路沿いの木立の伸びすぎた枝は暑苦しくもあり落雪などの心配もあります。
高いビルがどんどん建っている。
立て看板，空き家，シャッター街
一般道の歩道の整備，電柱の処理，向中野・本宮にかけての「桜ロード」？？の活用と整備。
電柱を取り，地下に埋める。岩手公園から岩手山が見える場所が少ない。
高層マンションの建築。
街並と自然が両極端すぎる。きれいな自然がたくさんあるので，自然と街並が融合できる風景が欲しい。
夕顔瀬橋からのスーパーホテルの看板
政党・政治家の看板が観光地・道路に立ててあるのががっかり。景観を損なう。
高いマンションやビルが多くなり岩手山が見づらくなった。
市の中心部は花を飾ったりしているが，住宅地やそれ以外のところは手付かずのままです！
選挙ポスターとかが残っている。
マンション等により岩手山が見えなくなった。
街路樹や雑草が放置されていてのびている所がある。街路樹が街灯をさえぎっていて，夜に暗い所があ
る。
古い家や空き地を整備してみんなで使えるように。
盛岡城を見てみたい。
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記述内容
市街地の電柱の地中化を推進して欲しい。
高層マンションが景観を悪くしている。
パチンコ屋の看板が目障りだ。
開運橋を大通方面に渡ったあたりの街並を魅力的にして，材木町－大通菜園を歩いてみたくなるロードに
したい。
民間の建築物・看板等の規制強化が必要
古い街並等，観光資源としての可能性を有する地区においても，環境整備が中途半端である。
マンションが増えすぎ。大清水多賀のあとがマンションだなんて。都心から来盛した人も，盛岡がマンション
だらけの街でびっくりしていた。景観にこだわりを持つ国や地域では建物の色や高さなど統一性も重視して
いるが，てんでばらばら．．．なのは仕方ないが，もっと半世紀後のことを考えてほしい。市内地（本町とか）
に子どもが遊べる公園がないのに，マンションだけあって，なんかイヤ。
・中津川の上流，鮭がもっと遡上しやすいように中州を整備。また，市民が歩きやすいようにした方がよいと
思う。
川岸や線路沿いなど，駅前や中心地はきれいにしているが，そこに続く住宅地周辺はちっとも手が入らず，
北上川の中洲も年々大きくなり，景観上も安全上も悪化してきている。市内の街路樹が大きくなって信号や
看板や道路標識が見えないことがある。
空き家・空き店舗など（景観といえるかどうかわかりませんが）
・電柱や電線
・駅裏の景観（せっかくアイーナなど）いいものがあるのにちぐはぐの箱ものの店などが美観を損ねている。
建物の高さがばらばら
開運橋は狭溢で盛岡の印象にマイナスである。幅広くし，歩道も広くしたら良い。
東北本線から見える仙北町（北上川河川敷近くの廃屋）
高圧線，携帯電話等のアンテナ（鉄塔等）が無計画に作られている。
映画館通，大通をもっと統一感のある街並にして欲しい。
岩手公園からの展望，岩手山方面の展望がきかない。
街路樹や雑草など手入れが必要と思うところがある。
市街地に植木はできると思いますが。昨年の夏には街路樹が枯れてしまっていましたが，少し育つまでフォ
ローが必要かと思います。
「３．どちらともえいえない」と回答した方の理由
ホーマックの近くのマンションが高すぎて岩手山が見れず。なので，遊歩道から見える山の絶景が楽しみ。
コレクションは壊せないから仕方がないが，どこでも見えると幸せを感じる。パチンコ店が増え，残念であ
る。
岩手山をカメラに収める橋（開運橋）とかに通行人の邪魔にならないよう，ゆっくりしていられるスペースが
歩道にあると良い。
空き家とか。
「４．どちらかといえばそう思わない」と回答した方の理由
道路の街路樹を無くした方が良い。道路が狭いので交通のじゃまになり，整然としていない。
「５．全くそう思わない」と回答した方の理由
（記述なし）

問45　盛岡の水について（その他欄）

記述内容
水道が来ていない。
利用できない
水道が通っていない。
自家水
自家水道
麦茶などにして飲んでいる。
自家水
市の水道がない。
浄水した水と水道水と混合利用
地下水
井戸水
購入
あまり良い水とは思わない。
自家水道
井戸水
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記述内容
ペットボトルの水を購入。
自家水道
自家水
グリクラの水を飲用
あまり飲んでいない。
天然水・水素水などをスーパーにて購入して飲んでいる。

問47　利用交通手段について（２）（その他欄）

記述内容
勤務先の車
会社の車

○その他全般

記述内容
医療費無償化！ 小さな子ども（就学前）の医療費ですが，後で戻ってくるなら初めから無性にして欲し
い！！ たいしたことないことで通院するかもしれない人がいるかもしれませんが，「行って病気をもらってく
る。」と考える親も多々いるので，そんなに大変なことにならないかと…。あと，今時期のインフルエンザの
予防接種代の補助を。他県がうらやましいです。
「たばこ」の吸い殻の投げ捨てはダメだという意識を持って欲しい。
（問34に関して）公園の犬猫のふん害・たばこの吸殻が多すぎる。
（問51に関して）都南支所の対応が悪すぎ。職員が多すぎなのに態度が悪すぎ。職員の説明が悪すぎ。市
民をナメてる。
（問46に関して）冬の除雪をもっと丁寧に行ってほしい。
【全般】表面に見える部分だけのまちづくりではなく，内面的なまちづくりが必要ではないでしょうか。「人」を
育てる，つまり「教育」に力を入れ，これからの盛岡市を支えていけるような人を育てることが，いずれ表面
にも自然にに表れるようになるでしょう。”人”→”心”だと思います。
（問54に関して）やるべきではない
他：新しく大きな箱物はいあらない。古い店，寺社，町並みを大切に残し活かし，くらし易い，近隣と挨拶の
出来るような町であってほしい。
（問44に関して）多すぎる，アメリカシロヒトリ，はの処理大変だ。森の丘でなくもりおかに合う樹木を。
（問46に関して）（バス）県北バス対応良い（自動車）バイパス通勤（自転車）歩道デコボコ，氷の路面（徒歩）
歩道狭い，問54自家用車に張るステッカーを作りドンドン張る。
秋，大山桜の落ち葉西風に吹かれ垣根に集まる。45ℓの袋に50袋，街路樹怖い　・花三日　毛虫葉っぱに
始終苦日　・枝葉伸び　灯り隠して　道暗し　・電線に　枝葉からまり　我れ「市」に絡む
（問38に関して）誇れるもの：盛岡城跡公園，県立博物館，盛岡先人記念館，盛岡子ども科学館，中央公民
館
（問46に関して）（鉄道）・ＪＲ仙北町駅から岩手飯岡駅間に新駅を望みます。・東北新幹線　東京発　最終
21：00台をＪＲに要望願います（東京滞在時間の延長）。【全般】日本の人口が減っている中，この岩手県
も，特に減少しています。盛岡広域で企業〔第二次産業（工業系，理工系，流通系）〕など誘致するよう北上
市のように，庁内に部署を設けて全力で取り組んでほしいです。（自動車工場の誘致など）都南貨物ターミ
ナル周辺など参考に。

（問45に関して）（バス）玉山のバスの便が悪くなりました。小型のバス等へ変更するなどして，利便性を良く
して下さい。

何をどこでやっているのか。不満が多いのでは，方針を聞く機会がない。これらの項目でどんな結果が出
て，どのように活用されるか先が見えませんね。
市への要望など自由に記入できるスペースがあっても良いと思います。○印をつけるだけのアンケートが
役立つのかどうかわかりませんが，料金をかけてするのならば別の方法もあると思います。スーパーとか
皆さんが利用する所に意見箱を設置するとかした方が良い場合もあるのではないでしょうか？　私の住ん
でいる所は自転車専用道路がありますがとても走りにくい舗装でほとんどの人は徒歩スペースを走ってい
ます。　使う人のことを考えていない道路づくりです！
妻と子ですが病気しがちだけど元気になった時に何かしようと思って。体力を考えるとやりたい仕事がな
い！　仕事場を増やしてほしい！
盛岡市が住みやすい町，情のある町，地域と関われるまちづくり。よろしくお願いします。
厳しいことを書きましたが，盛岡好きです。都会にはない良さがある。ただ，何につけアピール不足。もった
いないと思います。そこが残念。
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記述内容
安心して暮らせる社会にするには議員達公務員が責任を果たすことと考えています。
館向町の公民館の建替えの検討をお願いします。岩大生と高齢者の多い町です。共生できるような公民館
が欲しいです。館向町にスーパーか産直のようなものもあればと思います。高齢者がコンビニでお弁当を買
う光景をよくみかけます。上田のコープまではのぞみ幼稚園のところの急な坂があるため行くのが困難で
す。
北松園では雪が多いし，お年寄りが多いので，除雪を細い道もしてほしい
（問45に関して）盛岡の水自体はおいしいと思うが，アパートの関係，タンク利用でおいしいとは思わない。
（問46に関して）自転車：明治橋が新しくなってから人や自転車の歩道が車道より高く，高低差がきつい。歩
行者用が車道の風除けとなっている気がする。
（問55に関して）被災で移転して，まだ盛岡の事が良くわからないので無記名にします。
天気が悪いとき，冬になり自転車に乗れないときバスを利用するが，運転の仕方，言葉遣い，態度が悪い
運転手が結構いる。「運転はバスにしよう，おとうさん」とCMを流しているが，できれば乗りたくないと思って
しまう。職場でも話題になる。バスの事故も時々ある。行政の方からも指導してほしい。老人の方が気の毒
です。
自分の声を市にいったことがない。
ハンギングバスケットに多額のお金をかけるなら違うことに使って欲しい。
児童手当を支給するより，小中学校の給食費や教材費を無料にするようにして欲しい。※親が別な物にお
金を使っている場合があるため。
市政について具体的な取り組みがよく分かっていないので評価できないのが正直なところです。（アンケー
ト記入に対する資料もあるとやりやすいと思いました。広報等を詳しく読んでいればいいのでしょうけど
ね。）
老人社会の為に是非歩道の整備をお願い致します。ハンギングバスケットも良いですが，お金を皆が利用
出来る場所にかけて下さい。犬の散歩をしていますがマナーの悪い方がいらして大の方をもって帰らない
方がいます。（罰金）考えて欲しいものです。
駐車場少なく狭いので（１台ずつの区切り（スペース）），年寄りには駐車しにくい。
桜山界隈は残すべきだし，やぐらなど誰も望んでいません!!
83歳という高齢者を選んでこんなに多くのアンケートをさせるのは無理です。難しすぎます。対象の年齢幅
を考えるか，もっとアンケート数をへらしていただきたいです。字も小さくて高齢者には読めません。
生活保護受給者の実態をもう少し把握してみては如何でしょうか。もらった薬を捨ていているだけの人，働
いている人などいるようですが…。
上田の図書館は古い本ばかりで行きたくない。返却ポストに入れると返却されていないと職員に言われた。
ずさんだ。
市役所の仕事は何をしているのか市民へアピールを！
盛岡に居住して約３年になりますが，この様なアンケートを80歳になる老人に送付されてもまともに答えら
れる項目がありません。ナンセンスなアンケートと感じました。もう少し対象を絞ってするべき。項目が多す
ぎます。
盛岡市民として○○年在住の項目を入れては？
街中は一見きれいですが路地裏を見てください!!犬の「フン」がゴロゴロです。市で何らかの対策を考えて頂
きたいです。散歩中（犬同伴）にフンを持ち帰らない人達がたくさんいます。
※問43および満足度（26）について　つつじが丘団地に居住していますが，県交通バス停留所付近の杉等
の木々が，日射しをさえぎり，陽光が住宅に届きにくいです。冬期間は，雪，凍結が市街地より厳しく危険で
す。可能であれば，多少の伐採をお願いしたいです。
わたしは玉山区在住なので，すべてにおいて旧市内中心部とは温度差があると思っています。
普通の主婦には難しすぎる内容だ。
このたびのアンケート，はじめてである。頻繁にあってもいいのではないか。
狭い道路が多い。けっこう混雑する。
アンケートの項目が精選されておらず，おざなり。意図もわからない。単なる「やっています」という言い訳の
ためのアリバイづくりにしか思えない。
少子化に歯止めがかかるように，保育施設が増えるばかりでなく，保育の内容が充実したもの，安心して子
どもを預けることのできる施設が増えて欲しい思います。
盛岡のまちについて考える機会となりました。
とても良い企画のアンケートと存じます。市民の気持ちと市政への関心を慮っていただきたいと存じます。
市立図書館を建て替えて下さい。
中学生まで医療費支援してほしい。任意のインフルエンザ予防接種も高すぎる。もっと子育てしやすい盛岡
にして欲しい。
中央通に用事があり一日行ったり来たりしました。そのたびに車イスの上げ下ろし，駐車場が満車，大変苦
労しました（郊外の方が楽です。）。
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記述内容
小６まで予防接種や医療費は無料にならないものでしょうか。インフルエンザは予防接種するより，かかっ
た方が安いんです…
正直，市の行政をあまり評価していません。市長も代わって欲しかったです。
・私道と市道がまざっていて，私道は舗装しないので悪条件である。しかし，住民はみな私道を使用してい
るのでどうすればよいのか？
・交通マナーが最悪の市である。取締を強化すべき。わたしは何度も注意しているが，他の大人は何も注
意しない。市内での無謀運転，市内での危険な追い抜き，携帯運転，男女ともである。アンケートを生かし
た欲しい。出なければ意味がない。
（市の職員の仕事への取組）ほとんど３だと思いますが，臨時給付金申請の時の担当者の言葉には非常に
気分の悪い思いをしました。そのときに感じたことを手紙に書いたのですが，電話一本もありませんでした。
（広報もりおか）首都圏のように「駅置き」にして配達スタッフを削減し，見たい人のみ見るような体制にして
は。
除雪がうまくされいないため移動がしにくいので，信号や線路の停止箇所や下り坂など重点的にやってほ
しい。
住宅が多いのに幹線道路が一本しかない。大きなスポーツ施設がない。日本に誇れるものがない。
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